

Mr D. Elliot (E) y señora, han tenido la desgracia de perder á su hija ELICE. Deploramos la pérdida de los esposos Cox, y deseámosle resignación.

La policía de Higiene, y déle con la Policía de Higiene, debiera ahora que estamos en la estación seca, hacer visita á muchos solares y obligar á sus dueños á limpiarlos debidamente. Esto nos parece muy conveniente.

Ahora que según se susurra pululan las enfermedades contagiosas, sería bueno que los *pulperos*, *taquiller* etc. limpiaran con esmero los vasos en que venden refrescos y tragos al público.

Mercados Nuevos.—A pesar de la guerra que se ha hecho á estos edificios ya se nota creciente animación por aquel lado. El sábado dimos por allí una vuelta y vimos que había provisiones "de todo." Poco á poco se sentirán las ventajas de la Competencia.

El domingo hubo tal número de pasajeros que iban á tomar el tren de Heredia y Alajuela, que la Empresa del Ferrocarril se vió precisada á poner dos carros más aunque de condiciones las menos apropiadas para pasajeros quienes fueron renegando en todo el camino; hubo de ir mucha gente de pie. De desearse sería que la Compañía, que tanto se esmera en agradar al público, allanara esos inconvenientes.

Antier en una visita que hicimos á la ciudad de Heredia notamos: 1º Que el Parque de aquel lugar es un páramo desierto, lo que indica á las claras que el abandono en que se ha tenido es grande y que las *angustias* allí pueden verse con una vegetación desmirriada y una tierra reseca por falta de riego.

2º. Que algunos templos, siguen con sus costados y torres ennegrecidas.

3º Que las bellas hijas de aquel pintoresco lugar, han emigrado al campo, dejándolo todo sumido en profunda tristeza. En el Parque sólo se ven unos cuantos militares y empleados que sostienen paliques amigables, pero las heredianas de talles esbeltos, de miradas tiernas, las de los ojos que brillan con atrayentes fulgores, esas volaron á los campos á robarle su frescura á las brisas, su carmín á las flores, á contarles sus penas y amores al limpio arroyuelo y á henchir sus pechos de esas gratas ilusiones que sólo en la soledad el alma concibe.

El Agente de Policía de San Antº de Belén fue destituido de su cargo por varias arbitrariedades que cometió con algunas familias que están veraneando en aquel lugar. Así nos lo informan.

Bastante mejor de su enfermedad ha seguido el joven don Guillermo Castro. Nos alegramos.

En días pasados tuvimos ocasión de ver algunos de los dibujos que la señora doña Ana Felisa de Caicedo presentó en el examen de la Escuela de Bellas Artes, y en verdad decimos que no se podría

esperar mejor resultado de los adelantos de la Escuela.

Después de una corta temporada en el campo han regresado á San José las estimables señoritas Emilia y Clemencia Audrain. Las saludamos.

En el Puriscal se ha levantado una tremenda tempestad contra el Jefe Político, señor Retana. Ojalá se calmen pronto los ánimos, ojalá el Ejecutivo manifieste buena voluntad hacia aquel lugar importante, cambiando á ese funcionario.

Procedentes de Cartago, tenemos ya entre nosotros á Adela, Isabel y María Aragón. Tenemos particular placer en saludarlas.

En Piedades, pueblecito próximo á Santa Ana hubo el domingo turno, con objeto de ayudarse á la construcción de la nueva Iglesia.

Música.—En justicia debemos dar hoy, tanto al maestro Chaves, como á sus competentes músicos, un aplauso por las piezas ejecutadas en el recreo y retreta del domingo. Muy bien y ojalá eso se repita siempre.

¿Bola!—Ayer corría por esas calles la nueva de que en Guatemala había estallado una revolución; decíase además que el Gobierno de aquel país había mandado fusilar á tres personas, entre ellas un general. Nada de extraño tiene ya, que de un momento á otro se alce cualquier pueblo de la América Central.—en desgraciadas revoluciones haga esfuerzos para derrocar á los tiranuelos que la abruman, pero suponemos que esta nueva no debe ser cierta: aún no ha sido confirmada.

Gioconda—Sabemos que hace algún tiempo nuestra Banda estudia esta bella partitura por la cual nuestro público tiene singular predilección ¿por qué pues, no la tocan cuanto antes en una de las noches de retreta.

Algunos suscritores de nuestro diario en Esparta se quejan de que les llega con alguna irregularidad. Como nosotros lo mandamos puntualmente, debemos llamar la atención á este respecto al señor Director General de Correos.

Lástima da el ver en Heredia que jovencitos imberbes y menores de edad entren y salgan con toda libertad en las casas de ciertas... ¿Qué nos cuenta el Agente de la Policía de aquel lugar? La moralidad exige que se dicten serias medidas á semejante abuso.

Nosotros también celebramos muchísimo que el competente Doctor Don Teodoro Picado haya sido nombrado profesor en la Escuela de Farmacia. Con buenos elementos, según se ve, contará este año aquel importante establecimiento.

Para Puntarenas.—La familia de doña Lola Freer y la señorita Magdalena Rosales partieron antier en viaje de recreo á nuestro puerto del Pacífico y al Guanaacaste. Que tengan muy feliz viaje.—

Para el próximo domingo se prepara en el salón del Internacional un magnífico concierto, que darán los conocidos artistas Sta. Bonat, y el violinista señor Wiganosky. Oportunamente circularán los programas.

Es de esperarse que el mérito de los artistas llevará al Internacional notable concurrencia.

Notas políticas

—Como los países y sus hombres, los partidos políticos tienen también sus goces y afinidad en los hechos trascendentales y en el nombre glorioso de sus caudillos y directores.

—Todo progreso está subordinado al tiempo. De la noche á la mañana, no es posible hacer entender los beneficios de un sistema liberal á un pueblo, enemigo en parte, arrebatado, y en su mayor parte indiferente.

—Sin costumbres, de nada valen las instituciones; las más liberales, en tiempos de corrupción, no hacen más que legalizar la tiranía.

—La libertad y la democracia no están en el nombre propio ni en la exterior apariencia de las instituciones.

—Si el poder absoluto es mera ficción para lisonjear el amor propio de un hombre, á expensas de la dignidad de un pueblo, es preciso abolirlo: si es una realidad, cuesta demasiado caro y hay que suprimirlo por lo caro y por lo inútil;

Peró la ambición desenfrenada no opina lo mismo.

VARIEDADES.

Cosecha de la muerte.

Un verdadero viento de suicidio pasa en este momento sobre París, enloqueciendo á las mujeres; no á desgraciadas criaturas, cuya energía se ha agotado incapaces de un esfuerzo más, agobiadas física y moralmente, y que no tienen delante de sí más que la vejez y la miseria; si no á mujeres jóvenes, á niñas á veces, que apenas conocen la vida y ya están hartas de ella.

Y estas la dejan sin vacilar, sin pensar, con una especie de furor destructivo con tra el cual no hay argumento que valga. Van á la muerte delirada, casi alegremente, lo mismo que irían al trabajo ó á una diversión.

¿Acaso se puede ver algo más extraño y más conmovedor que la aventura de esa niña de Montmartre, que á los 17 años, se declara cansada y desilusionada y en el acto demuestra que dice la verdad?

Después de almorzar comunica á cuatro amigas su resolución, como si se tratase de ir al Bosque de Boulogne ó á los baños de mar. Y ninguna de las amigas encuentra algo anormal en tal resolución ni aberigua los motivos ni intenta siquiera combatirla. Mas aun; todas aprueban, indagando cuáles son los varios modos de suicidarse, discuten acerca de los inconvenientes de la sumersión y del revólver.

Cada una emite su opinión y propone una solución distinta.—¿De qué se trata? ¿Del corte de un corpiño ó de las flores de un sombrero ó de la tremenda muerte. Una de ellas se acuerda

de que la muerte se puede comprar en las boticas, por muy poco dinero, bajo la forma de drogas contra los ratones y los insectos. Va á comprar un poco de eso, y con los codos en la mesa, haciendo un cigarrillo, la niña absorbe el veneno en una copita de licor.

Las demás le han preguntado sencillamente "qué gusto tenía eso?"

Oho días después, cuatro mujeres, de las cuales la mayor tiene veinticinco años y la más joven diez y seis, cuatro compañeras de dolor y de desesperación, se reúnen en consejo y resuelven, por unanimidad, acabar de una vez.

Los vecinos que las oyen cantar y reirse después de un banquete mas copioso que de costumbre, se figuran que han cobrado dinero, recibido buenas noticias, ó cuando menos,—por estos tiempos de canícula y después de un día de trabajo —que han apurado demasiadas botellas de vino barato.

¡Qué error! Es el pic-nic del suicidio; una merendona de á cuatro, como las que se organizan en el campo los domingos.

¡Ah! Luciano no había previsto ese nuevo "Dialogo de las cortesanías" ni Petronio ese banquete de la muerte.

Bien sé todo lo que había que decir sobre semejante tema. Pero no me siento con fuerzas para ello.

¡INCENDIO!

Sumamente barata VENDO UNA CASA esquinera situada á 200 varas del Parque Central, comprende departamentos para establecimiento y pueden habitar independientemente dos familias, dadas las últimas reformas hechas; produce \$ 85 á \$ 90.00 mensuales.

Entenderse en la misma casa ó en la Secretaría de Fomento con RAMÓN ROJAS. G.

Dr. J. W. Begg

ofrece sus servicios al público en la oficina que fué del doctor J. J. Ulloa. Calle 20 S. número 154, Parque Central. Horas de consulta: de 12 m. á 3 p. m. y de 7 á 8 p. m.

NEGOCIO.

Á 300 varas Sur del Mercado, VENDO en magníficas condiciones un solar de 800 varas cuadradas; propio para construir dos hermosas casas. Al contado ó á largos plazos.

MÁXIMO CHAVEZ

Por LA SOLEDAD, en la calle 26, se vende un lotecito de terreno. En esta oficina informarán.

AVISOS NUEVOS.

Tropical Trading and Transport Company, LIMITED.—SAN JOSÉ,

se venden giros sobre Boston á 30 dñv y sobre Nueva Orleans á 3, 30 y 60 dñv.

THOMAS SCOTT, Gerente de la compañía.

Ud. necesita una Guitarra?

Por ABONOS SEMANALES se venden en el Almacén de Música de J. J. Vargas Calvo, lo mismo que *Bandurrias*. Se compran y alquilan Pianos usados.

DR. TEODORO PICADO, Médico Cirujano

Despacha en la casa número 184, de la calle 18ª, N. cien varas Norte de la esquina Noreste del Mercado.

NUEVA VENTA

de ataúdes y maderas en la Plaza de Dolores. Se componen y se hacen muebles. Esmero en el trabajo.

ROBERTO PHILLIPS.

¡NOVEDAD!

Lo viejo y descolorido se puede convertir á nuevo con el famoso **¡ JABON MAYPOLE ¡** que tiñe de todos los colores con la mayor facilidad. — Sus colores son firmes y brillantes. — No destiñe ni pierde con el lavado. — Aplicable á toda clase de artículos de seda, lana, hilo ó algodón. Agente exclusivo en Centro América,

ENRIQUE VELAZQUEZ

Calle 21, Norte, n. 163.—San Jose Costa Rica

Caña de construcción y horcones de guachipelín

Todo de superior calidad vende Juan J. Madriz,

Frente al Cuartel de Artillería.